
 

 Schachclub Noris-Tarrasch 1873 e.V.  

Protokoll der Vorstandssitzung vom 26.01.2023 

Teilnahme 

Anwesenheit Funktion Name Kürzel 

✓ 1. Vorsitzender Johannes Wulfmeyer  JW 

 2. Vorsitzender Gerd Pranschke GP 

✓ Ehrenvorsitzender Hermann Bischoff HB 

 Ehrenvorsitzender Harald Zippel HZ 

 1. Spielleiter Stefan Süß SÜ 

 2. Spielleiter Dimitrios Vogiatzis DV 

✓ 3. Spielleiter Dirk Thoma DT 

 1. Jugendleiter Reiner Heimrath RH 

✓ 2. Jugendleiter Hermann Krauß HK 

 3. Jugendleiter Wolfgang Rausch WR 

✓ Schatzmeister Stefan Mättig MÄ 

✓ Schachwart Christian Renner CR 

✓ Revisorin Benedicte Schlicht BS 

 Revisor Jürgen Feilke JF 

✓ Internetbeauftragter Wolfgang Reiser WR 

✓ Schriftführer und Pressewart Stefan Meyer MY 

✓ Seniorenwart Hermann Bischoff HB 

 Bibliothekar Alexander Petrashov AP 

✓ Gäste Alexander Kabatianski  

Beginn der Vorstandssitzung: 19.52 Uhr 

Begrüßung 

• Der 1. Vorsitzende Johannes Wulfmeyer begrüßt die anwesenden Vorstände. 

• In den kommenden Wochen und Monaten werden voraussichtlich weitere Vorstandssitzungen folgen. 

• Alexander Kabatianski wird gedankt für seinen Vortrag während der letzten Weihnachtsfeier und für seinen 

Einsatz beim Jugendtraining. 

• Die mit der Einladung verteilte Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 

TOP 1 – Neuzugänge 

• Stand 26.01.2023 hat der Verein 162 Mitglieder 

• Die Namen der seit der letzten Generalversammlung neu eingetretenen Mitglieder werden verlesen (s. 

Anlage 1). Deren Aufnahme wird einstimmig beschlossen. 

• Des Weiteren werden die Namen der ausgetretenen Mitglieder verlesen (s. Anlage 2). 

• Unser langjähriges Mitglied Klaus Kelm ist am 4. Januar 2023 verstorben. Der Verein hat seiner mit einer 

Traueranzeige auf der Vereinshomepage gedacht. 



TOP 2 – Aktuelles 

• Die Weihnachtsfeier im vergangenen Jahr war eine sehr gut gelungene Veranstaltung. 

• Jürgen Feilke legt sein Vorstandsamt als Revisor nieder. Die Nachfolge ist noch nicht geklärt. 

• Des Weiteren wird ein neuer Seniorenwart gesucht. Gerhard Werner wäre ein möglicher Kandidat. 

• Kürzlich ist in den Nürnberger Nachrichten ein Artikel über die 1. Mannschaft erschienen mit dem Titel 

„Zuflucht in Fürth“. 

• Das Mitglied Elizaveta Odnoralova ist mit mehreren Beiträgen im Rückstand und reagierte nicht auf 

Aufforderungen, ihre ausstehenden Beiträge zu begleichen. Durch ihr Verhalten (Rückbuchung von 

eingezogenen Beiträgen) verursachte sie im Gegenteil dem Verein zusätzliche Kosten. Ihr ist vom 1. 

Vorsitzenden ein Austritt nahegelegt worden, was sie jedoch ablehnt. Der Vorstand beschließt daher 

einstimmig, ein Abmahnverfahren gemäß §5 der Vereinsatzung gegen das Mitglied Elizaveta Odnoralova 

einzuleiten. Ingmar Niederkleine wird ihr dies per anwaltlichem Schreiben mitteilen. 

TOP 3 – Finanzen 

• Der Schatzmeister Stefan Mättig berichtet, dass das aktuelle Vereinsguthaben 10.918€ beträgt. 

• Es gibt zehn Mitglieder mit offenen Beiträgen für das Jahr 2022. Hierzu beschließt der Vorstand jeweils 

einstimmig, 

o das Mitglied Seyed Shaahin Ahmadzadeh Razavi aufgrund dessen persönlicher Situation rückwirkend 

beitragsfrei zu stellen. 

o dass die ausstehenden Beiträge von Stepan Mohylnyi in Höhe von 35€ bestehen bleiben. 

o dass das Mitglied Alexander Müller abgemeldet wird. 

o dass die ausstehenden Beiträge von Siwon Nam auf 120€ reduziert werden. 

• Die Mitglieder Stefan Süß, Benjamin Wörl, Alisa Semenova und Clemens Dosche sollen per persönlicher 

Ansprache zur Zahlung ihrer offenen Beiträge aufgefordert werden. 

• Die zukünftige Miete für die Nutzung der Räume des Loni-Übler-Hauses wird sich wegen neuer 

Bemessungsregeln der Stadt Nürnberg in etwa verdoppeln. Der neue Mietvertrag liegt dem Verein jedoch 

noch nicht vor. 

TOP 4 – Jubiläum 150 Jahre Noris-Tatarisch e. V. (1873 – 2023) 

• Der Vorstand diskutiert verschiedene Möglichkeiten, das Vereinsjubiläum zu begehen, darunter ein 

Simultanturnier mit prominenten Schachspielern, ein Jubiläumsturnier und ein Event für die Mitglieder. 

• Es wird ein Organisationsteam gebildet, bestehend aus Gerd Pranschke, Reiner Heimrath und Dirk Thoma. 

TOP 5 – Verschiedenes 

• Wolfgang Reiser regt an, die Mitgliederliste des Vereins zukünftig zentral und cloud-basiert zu führen. Der 

dafür erforderliche IT-Dienst würde im Probe-Abonnement 5€ pro Monat kosten. Die Vorstandschaft 

diskutiert den Vorschlag intensiv. Da die Meinungen hierzu noch auseinander gehen, wird noch kein Beschluss 

gefasst. 

• Stefan Meyer berichtet vom Qualitätssiegel „Top-Schachverein“ der Deutschen Schachjugend, den 

verschiedenen Kategorien des Siegels und den jeweiligen Anforderungen. Das Thema soll in der nächsten 



Vorstandssitzung wieder aufgriffen werden. 

Ende der Vorstandssitzung:  21.58 Uhr 

 

_______________________________    ______________________________ 

Johannes Wulfmeyer (1. Vorsitzender)    Stefan Meyer (Schriftführer) 


